ÉLEVAGE / Entretenir et rénover les prairies naturelles, une journée de démonstrations et d'échanges.

Lorsque la pluie ne fait pas peur aux agriculteurs

e 26 octobre dernier, alors que plus de 30 mm de pluie s'abattaient sur Labéjan, un groupe de 40 agriculteurs se réunissait au coin d'une grange. Le thème de cet après-midi portait sur l'entretien et la rénovation des prairies naturelles. Accueillis aux alentours de 14h, le groupe d'agriculteur venait assister à une démonstration technique réunissant quelques constructeurs, tous acteurs de l'entretien des prairies.

Les trombes d'eau abattues sur la commune dans la matinée n'ont pas arrêté les animateurs du LIFE Coteaux Gascons représentés par Chloé Larroque et de la Fédération des CUMA du Gers qui avaient organisé cet évènement depuis plusieurs semaines. Le LIFE (Instrument Financier de l'union Européenne pour l'Environnement) Coteaux Gascons est un projet européen visant à accompagner, sensibiliser et mobiliser les acteurs du territoire des coteaux gascons. Les accompagner dans la restauration et la gestion durable des

pâturages, des prairies et des milieux liés à l'élevage animé par l'Adasea du Gers.

Les intervenants étaient nombreux avec Camille Mulatero du Conservatoire Botanique National qui a mis en lumière les actions menées en 2023. Avec le brossage des prairies pour la récupération des graines de graminées, pour permettre un réensemencement naturel. Aurélie Belvèze, coordinatrice du Life Coteaux Gascons a mis en avant les éleveurs présents qui se sont engagés dans la démarche du Life. François Ratier, conseiller fourrage à la Chambre d'agriculture du Gers a présenté le dispositif de reconnaissance de l'état des prairies naturelles.

La démonstration accueillait le lycée agricole de Mirande qui présentait une herse étrille carré et équipée d'un dispositif de semis, un plaisir d'intégrer les corps enseignants dans nos démonstrations. Les constructeurs étaient également à l'honneur avec du matériel de pointe, Olivier Auzelle nous présentait un semoir de sur-semis,

le GreenMaster de chez Guttler qui n'est plus a présenter avec son rouleau breveté à effet piétinement de mouton. Yanigav, spécialiste français dans la mécanisation de bois et clôtures nous faisait la démonstration d'un enfonce pieux hydraulique sur un télescopique de chez Camacuma. Pour terminer, le constructeur danois Greentec nous présentait sa gamme de broyeurs sous clôtures et d'entretien des haies.

Entre la table ronde, les matériels de sur-semis, enfonce pieux hydraulique, matériel d'entretien sous-clôtures et de haies, la liste était longue et l'emploi du temps chargé. Malgré les conditions climatiques, les constructeurs étaient déterminés à faire tourner le matériel. Nous avons pu assister à une démonstration d'un enfonce pieux ainsi que d'un broveur sous clôtures, les sols gorgés d'eau ne permettaient malheureusement pas le passage du matériel de semis. Tous réjouis de cette rencontre technique, agriculteurs et professionnels ont pu échanger



sur divers sujets. La pluie au début redoutée aura finalement permis de rassembler bien plus de monde que prévu. Un grand merci aux organisateurs, à l'agriculteur qui nous accueillait sur sa ferme, aux professionnels ainsi qu'aux agriculteurs présents qui ont permis de faire vivre cette démonstration et sans qui tout cela n'aurait pas été possible.